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平成２７年度議会報告会報告書 

 

議会報告会実施要綱第１１条第１項の規定により、別紙のとおり議会報告会

報告書を提出します。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

平成 27年度 北中学校区議会報告会 

開催日時：平成 27年 11月 21日（土）午後 1時 30分～午後 3時 30分 

開催場所：議場 

出席議員：18名 

加藤嘉久次・廣井洋司・三橋保長・市本貴志・岡部哲雄・東田匡弘・飯田和男・堀田

佳照・内田智之・榎堀秀樹・寺井正則・大橋基之・今西康世・荻原文明・中西一喜・

佐々岡典雅・仲西敏・鳥山淳一 

参加者数：29人、議会事務局職員 4人 

任務分担：司会 飯田和男 

     議長挨拶 大橋基之 

     記録者 市本貴志 

     報告者 

  1年間の議決内容  総務財政委員会 市本貴志 

文教厚生委員会 今西康世 

            経済産業委員会 中西一喜 

常任委員会意見交換 総務財政委員会 市本貴志 

 文教厚生委員会 鳥山淳一 

 経済産業委員会 仲西敏 

閉会挨拶 東田匡弘 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

（１）市議会からの報告 

①1年間の議決報告について 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞  

  ◎意見・要望なし。 

 

（２）意見交換 

①常任委員会 

ⅰ総務財政委員会 

 テーマ「公共交通について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎山の辺小学校の前にコミュニティバスのバス停が出来ることについて 

 小学生の登下校に活用できないのか。また、路線バスのバス停を山の辺小学校前に

置いて、小学生が利用できるようにして欲しい。 

 行政からの説明が唐突であった。地元への報告、情報を提供を早くおこなうべき。 

 



 

ⅱ文教厚生委員会 

テーマ「公民館活動について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎意見・要望なし。 

 

ⅲ経済産業委員会 

テーマ「環境に関する課題について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎新ごみ処理施設は決定しているのか 

◎近隣も含めて住民には、ちゃんと説明しているのか。 

◎住民が納得する説明が出来ているのか。 

◎回数をもっと増やせ。住民を無視している。 

◎なぜ、あそこの土地なのか。 

◎補正予算を通したが、広報が十分ではない。 

◎これだけ大きな事業なのに、どれだけ汗をかいたのか。 

  ◎櫟本町の説明会で、南市長の時から決まっていたと聞いたが。市民には、ちゃんと

説明ができているのか。 

 

（３） その他（市政に関する自由討議） 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎資産報告をちゃんとしているのか。 

◎駅前整備計画について前年も質問したが、総額いくらになっているのか。 

 商店街アーケード街の人は、反対していると聞いているが、住民への周知が十分で

はない。 

 議員も、企業的な精神（感覚）をもって頑張らなくてはいけない。 

◎議会は、お目付け役ではないのか。議員としての責任を果たしているのか。 

そのことを肝に銘じて職務に当たって欲しい。 

◎議員は、タウンミィーティングに参加しないのか。極力参加して欲しい。 

 

（４）報告会の成果及び効果 

  ◎今回はじめて議場での開催となり例年より参加者が増えましたので今後も議場

で開催し、より多くの方に参加していただきたいと考えています。 

 

 

 

 

 



 

平成 27年度 南中学校区議会報告会 

開催日時：平成 27年 11月 22日（日）午後 13時 30分～午後 15時 30分 

開催場所：議場 

出席議員：18名 

          堀田佳照：市本貴志：加藤嘉久次：寺井正則：大橋基之：荻原文明：今西康世： 

     鳥山淳一：三橋保長：飯田和男：内田智之：榎堀秀樹：佐々岡典雅：仲西敏： 

     廣井洋司：岡部哲雄：東田匡弘：中西一喜 

参加者数：52人、議会事務局職員 4人 

任務分担：司会 今西康世 

     議長挨拶 大橋基之 

     記録者 内田智之 

     報告者  

  1年間の議決内容 総務財政委員会 市本貴志 

文教厚生委員会 榎堀秀樹 

           経済産業委員会 中西一喜 

常任委員会意見交換 総務財政委員会 市本貴志 

 文教厚生委員会 三橋保長 

 経済産業委員会 仲西敏 

閉会挨拶 東田匡弘 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

（１）市議会からの報告 

①1年間の議決報告について 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞  

   ◎意見・要望なし。 

 

（２）意見交換 

①常任委員会 

ⅰ総務財政委員会 

 テーマ「公共交通について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎意見・要望なし。 

 

ⅱ文教厚生委員会 

テーマ「公民館活動について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 



 

◎高齢になると靴を履くときに屈むのがしんどいので、大和郡山市みたいに公民

館も土足であがれるようにしてほしい。 

◎コミュニティバスを待つときに公民館で待たせてほしい。 

◎柳本公民館の駐車場が狭い。 

◎公民館の調理室にエアコンが無いので付けてほしい。 

  

ⅲ経済産業委員会 

 テーマ「環境に関する課題について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎ゴミのモデル地区になりきちっとしてきたが、あれは何の意味があったのか？ 

◎ゴミの有料化はどのように考えているのか？今後は有料化も考えているのか？ 

◎ゴミ処理施設を岩屋に建てるけれども、災害の時はどうするのか？ 

◎他市からゴミが搬入された時の対応は考えているのか？ 

 

（３） その他（市政に関する自由討議） 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎天理こころの会の請願の話。 

◎近所の方で、ぎんなん号を利用している方は 1 人だけで、この制度の事を知ら

ない人も多いのと、後期高齢者になれば買い物に行く足も無くなるので、でき

れば、いちょう号を走らせてほしい。 

◎市長の市政方針の中で、スポーツの町としてやっていくという話ですが、九条

バイパスが完成すると、交通量も増え事故が増えると考えられるので自転車道

を作ってほしい。 

◎山の辺号を年１回だけじゃなく、回数に関係なく使わせてほしい。 

◎報告会に手話の人やパワーポイントも使って説明してほしい。 

◎柳本飛行場跡の看板取り外しについて、署名 11万人を集めた後、意見書を持っ

て市長に面会に行ったが会っていただけなかったので、市議会としてはどの様

に考えているのか？ 

  1994年設置の１年前に天理市職員と話したので、その職員に設置に至った経緯

を聞いてください。 

  設置メンバーには撤去する時には連絡は入れず、ヘイトスピーチをしている団

体には連絡を入れているのはなぜか？ 

 

（４）報告会の成果及び効果 

◎今回はじめて議場での開催となり例年より参加者が増え、52 人の方に参加してい

ただきました。今後も議場で開催をし、たくさんの方に参加していただき色んな

意見を出してもらいたいと考えています。 



 

平成 27年度 西中学校区議会報告会 

開催日時：平成 27年 11月 14日（日）午後７時 00分～午後９時 00分 

開催場所：西中学校体育館 

出席議員：18名 

          堀田佳照：市本貴志：加藤嘉久次：寺井正則：大橋基之：荻原文明：今西康世： 

     鳥山淳一：三橋保長：飯田和男：内田智之：榎堀秀樹：佐々岡典雅：仲西敏： 

     廣井洋司：岡部哲雄：東田匡弘：中西一喜 

参加者数：13人、議会事務局職員 5人 

任務分担：司会 今西康世 

     議長挨拶 大橋基之 

     記録者 中西一喜 

     報告者  

  1年間の議決内容 総務財政委員会 寺井正則 

文教厚生委員会 飯田和男 

           経済産業委員会 東田匡弘 

常任委員会意見交換 総務財政委員会 市本貴志 

 文教厚生委員会 三橋保長 

 経済産業委員会 仲西敏 

閉会挨拶 東田匡弘 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

（１）市議会からの報告 

①1年間の議決報告について 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞  

    ◎意見・要望なし。 

 

（２）意見交換 

①常任委員会 

ⅰ総務財政委員会 

 テーマ「公共交通について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎大きなバスよりも小さい車両で対応してほしい。 

◎市民の意見を取り入れて乗者数を増やす努力をしてほしい。 

◎もっとアピールして客数を増やして値下げにつなげてもらいたい。 

 

ⅱ文教厚生委員会 



 

テーマ「公民館活動について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎各地域で特色ある公民館活動をするのに対して行政側の協力がたりないので

はないか。議会がその間で行政に対して働きかけをしてほしい。 

  

ⅲ経済産業委員会 

 テーマ「環境に関する課題について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

 ◎四月に初めて移転の話を聞いたが資料を見たのは１１月の防災学習会で初

めて見た。 

  

（３） その他（市政に関する自由討議） 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎駅前開発について全体的な構想、またその影響や効果がわかるような案内がほ

しい。 

◎市議会議員の報酬についての考え方は？ 

◎市職員の今後の給与体系を含む全体的な構想はあるのか？ 

◎火葬場の杭の問題に対する安全性の報告をしてほしい。 

◎市民病院の財政が悪化していないのか？ 

◎天理市の経常収支比率が１００％をこえているが問題はないのか？ 

◎天理教が固定資産税を払うとすればいくらぐらいか？ 

 

（４）報告会の成果及び効果 

   ◎報告会を開催した中で一番参加者が少なかったので、今後の開催時には、どのよ

うにすればたくさんの方が参加していただけるかを第一に考え、今後も取り組ん

でいきたいと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

平成 27年度 福住中学校区議会報告会 

開催日時：平成 27年 11月 12日（木）午後 7時 00分～午後 9時 00分 

開催場所：福住公民館 

出席議員：17名 

加藤嘉久次・廣井洋司・三橋保長・市本貴志・岡部哲雄・東田匡弘・飯田和男・堀田

佳照・内田智之・寺井正則・大橋基之・今西康世・荻原文明・中西一喜・佐々岡典雅・

仲西敏・鳥山淳一 

参加者数：34人、議会事務局職員 4人 

任務分担：司会 堀田佳照 

     議長挨拶 大橋基之 

     記録者 市本貴志 

     報告者 

  1年間の議決内容  総務財政委員会 荻原文明 

文教厚生委員会 今西康世 

            経済産業委員会 東田匡弘 

常任委員会意見交換 総務財政委員会 荻原文明 

 文教厚生委員会 鳥山淳一 

 経済産業委員会 仲西敏 

閉会挨拶 東田匡弘 

 

報告会の中で出された発言要約記録 

（１）市議会からの報告 

①1年間の議決報告について 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞  

    ◎意見・要望なし。 

 

（２）意見交換 

①常任委員会 

ⅰ総務財政委員会 

 テーマ「公共交通について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎朝の交通の便が少ない。 

◎コミュニティバスの本数を増やして欲しい。 

◎デマンドタクシーの利用の利便性はいかがか。 

◎苣原町まででなく、なぜ福住町までコミバスを持ってこないのか。 

 



 

ⅱ文教厚生委員会 

テーマ「公民館活動について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎福祉センターを校区で利用するようになったが、公民館もあり矛盾を感じる。 

 

ⅲ経済産業委員会 

テーマ「環境に関する課題について」 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎新ごみ焼却場の土地について、借りるのか？ 

 借りるのであれば、いくらで借りるのか？ 

    ◎計画を進めている今の土地で建設をすることは可能なのか。 

    ◎リサイクルについては、どうするのか。 

    ◎環境アセスメント及び環境モニターについて 

     準備書→方針書→評価書の年数など計画はどうなっているのか。 

 

（３） その他（市政に関する自由討議） 

＜参加者からの質問及び意見・要望＞ 

◎意見・要望なし。 

 

（４）報告会の成果及び効果 

   ◎地域性や地元区長さんからの意見もあり議場でするのは難しいとのことで、福住

公民館で開催になりましたが、地元の方がたくさん参加してくださり盛況に終え

ることができました。次回も福住中学校区は福住公民館で開催することになると

思いますが、たくさん声を掛け色んな年代の方に参加していただき、たくさん意

見や要望を出していただきたいと考えております。 

 

 


